
Protokoll der ordentlichen Generalversammlung des 
Bürgerschützenvereins von 1894 Haren (Ems) e.V. vom 22.11.2019 im 

Saal Witte, Nordstraße 
 
An der ordentlichen Generalversammlung 2019 nahmen 127 teil. 
Zu dieser Versammlung wurden alle Mitglieder schriftlich eingeladen. 
Auf die Generalversammlung wurde zudem durch Veröffentlichung in der 
Meppener Tagespost sowie durch zahlreiche Plakate hingewiesen. 
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Der erste Vorsitzende Matthias Greive eröffnete die Sitzung um 20.16 Uhr 
und begrüßte alle anwesenden Schützenschwestern und Schützenbrüder, 
insbesondere den amtierenden König Gerd Schepers sowie die 
Ehrenherren Markus Bruns, Jörg Schmitt, Andreas Timmer und Jan 
Wessels, ferner das Ehrenvorstandsmitglied Rudi Menke, unseren 
Fotografen Michael Wagner, die weit angereisten Mitglieder aus Köln-
Hürth, sowie die Kolpingkapelle Haren und alle Erstteilnehmer an der 
Generalversammlung. 
Aufgrund des Jubiläums und gut gefüllter Kasse verkündete der 
Vorsitzende Freibier und kostenlose alkoholfreie Getränke für die 
Generalversammlung. 
 
Anschließend bat er um Wortmeldung, falls gegen Form und Frist der 
Einladung Bedenken bestehen sollten. Da keinerlei Einwendungen 
erhoben wurden, stellte er die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
uneingeschränkte Beschlussfähigkeit der Generalversammlung fest. 
 
TOP 2 Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
 
Alle anwesenden Vereinsmitglieder erhoben sich von den Plätzen und 
gedachten der namentlich vorgelesenen Mitglieder, die seit der letzten 
Generalversammlung verstorben waren. 
 
TOP 3 Entgegennahme des Protokolls der letzten Generalversammlung 
vom 23.11.2018 
 
Das Protokoll war entsprechend des Beschlusses der Generalversammlung 
auf der Internetseite des Vereins vor der Generalversammlung 



veröffentlicht worden. Das Protokoll wurde vom stellvertretenden 
Schriftführer noch einmal in Kurzfassung ohne Kassenbericht vorgetragen. 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen. Das Protokoll wurde einstimmig 
angenommen. 
 
Top 4 Bericht 
 
a) des Vorstandes 
 
Traditionsgemäß begann der erste Vorsitzende seine Ausführungen mit 
einer Statistik der Mitgliederbewegungen: 
Mitgliederzahl Generalversammlung 2018:   901 
Verstorben:        8 
Kündigungen und Austritte aufgrund von Wohnort-  
wechsel oder privaten Gründen:      8 
Bereinigte Nichtzahler:      4 
Neuaufnahmen:        26 
Mitglieder per 22.11.19:       907 
 
Der Vorsitzende setzte sodann seine Ausführungen mit dem Rückblick auf  
das Jubiläumsjahr, auf welches der Verein stolz zurückblicken könne, fort: 
Die Schützenhalle ist von Grund renoviert worden und das Jubelfest ist bei 
Allen noch in bester Erinnerung. 
 
Am vierten Wochenende im Januar besuchte der Thron und einige 
Mitglieder das Winterfest des Schützenverein Landegge und auch die 
Landegger besuchten wieder unseren Schützenball.  
Am 30.03 wurde dann mit 2 vollbesetzten Bussen die Krombacher 
Brauerei besichtigt. 
Am 11. Mai folgte dann das Pokalschießen auf dem Schützenplatz.  Der 
Vorsitzende dankte herzlich den Organisatoren und besonders unseren 
stellvertretenden Kommandeur Gerd Schepers, den Schießwart Johannes 
Bramsmann und Grillmeister Benno Grote. 
 
Am 24. Mai wurde dann mit Hilfe der freiwilligen Feuerwehr Tannengrün 
für die Kränze zum Jubiläumsfest geschnitten. 
Am darauffolgendem Tag trafen sich mehr als 100 fleißige Helfer darunter 
viele ehemalige Throne, Nachbarschaften, Freunde , Offiziere und 
Vorstände nebst Frauen um 6 große Kränze zu binden und Hunderte 



Röschen bei Kaffee, Kuchen, Suppe, Gegrilltem und kühlen Getränken zu 
basteln. 
Nachdem die Bögen aufgestellt, die Kränze angebracht und das Zelt 
geschmückt war, konnte das Jubiläumsfest mit dem Kaiserschießen 
beginnen. 
Nach dem Fassanstich durch Bürgermeister Markus Honnigfort konnte 
Hannes Held zum Kaiser proklamiert werden. Im lockeren Marsch ging es 
dann mit allen geladenen Gästen zum Festplatz, wo ein stimmungsvoller 
Kommers mit musikalischer Begleitung durch die Tinner Jäger stattfand. 
Am Samstag fand dann nach dem Seniorenkaffee mit der Theatergruppe, 
der Kolpingkapelle und dem amtierenden Thron die Schützenmesse statt. 
Pastor Bültel wurde mit einer Spende für die Kirchenrenovierung und 
einem großen Bild vom Vorstand und Offizieren verabschiedet. 
Am Abend fand der Schützenball im voll besetzten Zelt mit 
hervorragender Stimmung statt. 
Nach dem Totengedenken und der Kranzniederlegung für die vermissten 
und verstorbenen Mitglieder unseres Vereins marschierte man zum 
Frühschoppen, wo die Orden und Schießnadeln übergeben wurden. 
 
Am Sonntagnachmittag bot sich allen Zuschauern und Beteiligten ein 
imposantes Bild mit annähernd 1000 angetretenen Schützen auf den 
Emswiesen und dem gemeinsamen Marsch zum Festzelt. 
Alle Vorsitzenden und Kommandeure beglückwünschten den amtierenden 
Thron. Es folgte das Kommandeurstreffen in der Schützenhalle, das 
Treffen der ehemaligen Könige unseres Vereins und natürlich das 
Ausschießen des Kinderkönigs, welches Delia Draxl gewann. 
 
Nach dem Fahnenausmarsch folgte der Dämmerschoppen mit der 
Kolpingkapelle. 
Am Montag erfolgte das Wecken und das Antreten in althergebrachter 
Weise. 
Beim Königsschießen ging dann Gerd Schepers der 2. als strahlender 
Sieger hervor. 
Am Abend beendete dann ein leuchtendes Höhenfeuerwerk unser 
Jubelfest. 
Vieles wurde mit Foto, Film und Drohne aufgenommen. 
 
Am Dienstag ging es dann traditionsgemäß für den neuen Thron zur 
Seniorenbegegnungsstätte. 



 
Das Schützenfest wurde zeitnah mit dem Festwirt abgerechnet und ein 
neuer Pachtvertrag für 2020 ausgehandelt. 
 
Sehr gerne ist man der Einladung der Nachbarvereine Altharen, Emmeln 
und Landegge gefolgt. 
 
Auch der Einladung zum Fahnehissen der Kolpingkapelle und zu deren 
90-ten Jubiläum ist man gerne gefolgt. 
Im September nahm der Schützenverein am Sternmarsch und Jubiläum der 
Emmelner Kolpingkapelle teil. 
 
Der Schiesstand wurde vom Landkreis abgenommen und für den weiteren 
Schießbetrieb freigegeben. 
 
Vor kurzem fand dann das Winterfest und auch das Gedenken am 
Volkstrauertag statt. 
 
Die Homepage des BSV wurde im vergangenen Jahr ca. 45000 mal 
aufgerufen. 
 
Zum Abschluss des Berichtes bedankte sich der Vorsitzende für die 
vertrauensvolle Zusammenarbeit im Vorstand. Einen besonderen Dank 
sprach er seinem Stellvertreter Hannes Held und dem Kommandeur Bernd 
Neehoff aus. 
 
b) des Offizierkorps 
 
Der Kommandeur berichtet, dass aktuell 35 Personen im Offizierskorps 
aktiv sind. 
Marvin Schmidt wurde neu in das Offizierskorps aufgenommen. Die GV 
bestätigt einstimmig die Aufnahme von Marvin. 
 
Folgende Offiziere wurden befördert: 
zum Generalmajor: Gerd Schepers 
zum Oberstleutnant Hermann Schulte, Gerd Temmen und Willi Voss 
zum Leutnant: Marvin Schmidt 
 
 



Zu einem Wechsel kann es bei folgenden Dienstposten: 
Die Fahnenoffiziere Heinz Kathmann und Hannes Wessels stellten ihr Amt 
zur Verfügung. Tim Hermes bleibt weiter Fahnenoffizier und wird hierbei 
von den neuen Fahnenoffizieren Nils Fehrmann, Jan Wessels und Patrick 
Meyering unterstützt. 
Da der stellvertretende Kommandeur Gerd Schepers in diesem Jahr König 
ist, übernimmt der ranghöchste aktive Offizier Heinz Kathmann die 
Position des stellv. Kommandeurs. 
 
Aus dem aktiven Dienst verabschiedet wurden: Major Bernd Kötter, Major 
Benno Grote, Major Reinhard Bohlen und Oberstleutnant Stefan Litmeyer, 
deren Verdienste der Kommandeur noch einmal lobte. 
 
Der Kommandeur bedankte sich bei seinem Offizierskorps, dem Vorstand, 
den Mitgliedern und besonders bei seinem Stellvertreter Gerd Schepers 
und den Vorsitzenden Matthias Greive und dessen Stellvertreter Hannes 
Held für die gute Zusammenarbeit. 
 
Danach berichtet der Kommandeur über die umfangreichen 
Umbauarbeiten in und an der Schützenhalle.   
So wurden u.a. Akustik Platten von Jan Schepers und Rene Kuhlmann 
besorgt und von Patrick Meyering, Timo Neehoff und Gerd Schepers 
angebracht. Es wurden Kabel verlegt, gespachtelt und von Frank Deymann 
Heizungen und Leitungen versetzt. Die Tischlerei Wessels installierte die 
Platten für die Wände. 
 
Wolfgang Krupinski, Arnold Kiepe, Willi Fehrmann, Willy Voß, Heinz 
Kathmann und andere übernahmen den Anstrich. 
Als Dank für seine Malerarbeiten wurde Heinrich Jungenkrüger mit dem 
erstmals verliehenen Kommandeursorden ausgezeichnet. 
Der Kommandeur bedankte sich bei folgenden Firmen für ihre vielfältige 
Unterstützung.: 
Malerbetrieb H&G , Elektro Josef Kollmer, Tischlerei Wessels, Hannes 
Hanfeld, Metallbau Esders, H&G Hopster, Hölscher Wasserbau und 
Maritim Wear.      
 
2019 fand wieder ein Kegeln des Offizierskorps statt, beim Boßeln von 
Offizieren und Vorstand wurde Peter Meyering Boßelkönig. Weiterhin 
wurde die Kornbrennerei Rosche besichtigt und man nahm auch an der 



Einführung von Pastor Kotte und dem Wiedereinzug in die renovierte 
Martinuskirche teil. 
 
C ) der Schießsportgruppe 
 
Schießwart Johannes Bramsmann berichtete umfangreich über die 
sportlichen Ergebnisse der Sportschützen des Schützenvereins an den 
Rundenwettkämpfen (siehe Anlage). 
Bei den Kreis- und Bezirksmeisterschaften haben die Vertreter des BSV 
mit Erfolg teilgenommen. 
Bei der Stadtmeisterschaft der Luftgewehrschützen verpasste man nach 
Stechen den Platz auf dem Podest und wurde 4-ter. 
 
Top 5 Ehrungen 
 
Insgesamt wurden für 50 jährige Mitgliedschaft 4 Mitglieder geehrt, von 
denen Josef Pöttker und Adolf Esders persönlich anwesend waren sowie 
23 Mitglieder für 25 jährige Mitgliedschaft. 
 
 
Top 6 
a) Entgegennahme der Kassenberichte: 
 
Den im Original dieses Protokolls beigefügten Kassenbericht trug sodann 
Jens Jüngerhans vor. 
 
Insgesamt wurde ein Minus von 19429,63 € verbucht. Hier sind aber schon 
alle Kosten für das Jubiläumsschützenfest sowie ca. 19000 € 
Instandsetzungskosten für die Schützenhalle enthalten. 
Zum Abschluss bedankten sich der Kassenwart und sein Stellvertreter 
Matthias Specken bei den Kassenprüfern Gerd Esders, Willi Fehrmann und 
Peter Meentken für die sachkundige Prüfungsarbeit. 
 
Den im Original dieses Protokolls beigefügten Kassenbericht für die 
Schießsportgruppe trug Johannes Bramsmann vor. 
Einnahmen von 4708,43 € standen Ausgaben von 4849,02 gegenüber 
(-140,59). 
Bestand der Kasse bei Abschluß: 1514,15 € 
 



 b) Bericht der Kassenprüfer: 
 
Peter Meentken konnte berichten, dass am 19.11. ab 19 Uhr die Kasse 
geprüft wurde. 
Durch das Jubläumsjahr wurden unheimlich viele Belege vorgelegt. 
Er sprach allen Beteiligten seinen Respekt aus, daß das Jubiläumsjahr 
abzüglich der Renovierungskosten für die Schützenhalle ohne ein Minus 
abgeschlossen werden konnte. 
 
Top 7 Entlastung des Vorstandes   
 
Peter Meentken beantragte die Entlastung der Kassenwarte sowie des 
gesamten Vorstandes. 
Dies wurde einstimmig von der Versammlung erteilt. 
 
Top 8 Wahl der Kassenprüfer 
 
Aus der Versammlung wurde ausschließlich Wiederwahl vorgeschlagen. 
Die Versammlung wählte die bisherigen Kassenprüfer einstimmig wieder, 
Alle Kassenprüfer nahmen die Wahl an. 
 
 
Top 9 Vorstandswahlen 
 
a) für das Amt des stellvertretenen Vorsitzenden wurde Hannes Held zur 
Wiederwahl vorgeschlagen. Es gab keine Gegenanträge. Hannes Held 
wurde einstimmig zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.  Er nahm 
die Wahl gerne an. 
 
b) für das Amt des Kassenwartes wurde Jens Jüngerhans zur Wiederwahl 
vorgeschlagen. Es gab keine Gegenanträge. Jens Jüngerhans wurde 
einstimmig zum Kassenwart gewählt. Er nahm die Wahl an. 
Für die Ämter von 2 Beisitzern wurden Werner Bose und Hans Balcke zur 
Wiederwahl vorgeschlagen. Es gab keine Gegenanträge. Beide wurden 
einstimmig gewählt. Beide nahmen die Wahl an. 
 
 
 
 



Top 10 Termine 2020 
 
Pokalschiessen:    16.5. 
Schützenfest:    6-8.6. 
Schützenball:    31.10. 
Generalversammlung: 20.11. 
 
Top 11 Verschiedenes, Anregungen und Vorschläge 
 
Heinz Meyering bedankte sich beim Schießwart für die geleistete Arbeit 
und machte der Versammlung die außergewöhnliche Leistung dadurch 
bewusst, dass er mitteilte das die GV der 150-te Termin im laufenden Jahr 
für Johannes Bramsmann sei. 
Bernd Santen dankte dem Vorsitzenden für die souveräne Führung durch 
das Jubiläumsjahr. 
Mit einer Sangeseinlage wurde dem Ehrenherr Markus Bruns zum 40-ten 
Geburtstag gratuliert. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
Der Vorsitzende dankte allen Teilnehmern für ihre Aufmerksamkeit und 
schloss die Generalversammlung um 21.55 Uhr. 
Gemeinsam wurde mit der Kolpingkapelle, die nun zum 25 Mal die GV 
hervorragend musikalisch begleitet hat, das Vereinslied mit allen Strophen 
gesungen. 
 
 
 
 
gez. Gievert,        gez. Greive, 
Protokollführer       Versammlungsleiter 
 


